



### Hacer campaña, la nueva fórmula para perder peso



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

**José Antonio Gutiérrez Jardón**

A quien de plano le vinieron bien las elecciones, nos platican, fue al candidato del PRI a la alcaldía de Torreón, Coahuila, **José Antonio Gutiérrez Jardón**, y no porque vaya al frente en las preferencias, sino porque en los casi 60 días que lleva en campaña ha bajado 13 kilos. Según nos cuentan, el mismo don José ha negado que la disminución en su peso tenga origen en problemas de estrés, por lo que todo apunta a que se debe a las largas caminatas que ha realizado en la región para atraer el voto, pues, nos dicen, el príismo local lo dejó solo por no ser un "tricolor de cepa" ni consentido del gobierno actual.

Además, se sabe que aparte de peso el coahuilense está perdiendo la voz, por lo que en sus últimos spots se le escucha afónico. Finalmente, nos comentan que en sus últimos actos proelitistas, al candidato se le ha visto tirando la toalla de cansancio, por cual, si los resultados no le favorecen tendrá al menos como consuelo haber bajado unos buenos kilos sin necesidad de haber hecho dieta.



**Gabino Rojas Mondragón**

### El edil, ¿bloquea a la justicia?

Mientras tanto, nos cuentan, desde tierras michoacanas, que el día de ayer miembros de la policía municipal de Ocampo y de la Policía Michoacán se confrontaron, luego de que las fuerzas estatales requirieran a **Oscar González García**, director de Seguridad Pública municipal, tras el asesinato del candidato **Fernando Ángeles de Ocampo** (PRD). Lo que llama la atención, nos confían, es que se sabe que quien ordenó a las fuerzas locales impedir el traslado de don Óscar fue **Gabino Rojas Mondragón**, edil de ese municipio, donde actualmente se investiga a los mandos municipales por presuntos nexos con el crimen organizado. Nos dicen que hay quien aduce que el alcalde teme que alguna irregularidad salga a la luz. ¿Será verdad?

**Aspirante a Fresnillo se vuelve tema de chisme**

Y quien, nos comentan, se volvió tema de conversación entre la clase política de Zacatecas, es **Benjamín Medrano Quezada**, diputado federal y candidato del PRI a la alcaldía de Fresnillo, luego de que en redes sociales circulara un oficio enviado al senador **Ernesto Cordero**, donde pide su reincorporación a las actividades legislativas a partir del 2 de julio. El documento, nos cuentan, dio pie a la teoría de que el legislador anticipaba una derrota ante **Saúl Monreal**, su contrincante de Morena. No obstante, nos mencionan, para callar las voces el priísta salió a decir que el periodo ordinario de sesiones de la Cámara Baja ya terminó, por lo cual pedía reincorporarse sólo para entregar lo correspondiente a la comisión de Pueblos Mágicos, que él preside. Nos dicen que entre los morenistas se comentó que más rápido cae un hablador que un cojo.

**Vigilarán urnas con drones en Ahome**

En su segundo intento por conquistar el ayuntamiento de Ahome, **Miguel Ángel Camacho**, candidato por la coalición Por Sinaloa al Frente (PAN, PRD, MC, PSD), nos dicen, aseguró que vigilará las casillas con drones para evitar posibles "sorpresas" en los resultados. Según nos cuentan, el "Líder Camacho", como se hace llamar, perdió en 2016 la contienda a esta alcaldía, por un escaso margen de sólo 2 mil 365 votos, por lo que ahora, seguro de que ganará, se prepara con tecnología para "cuidar los sufragios". Nos comentan que don Miguel no ha dicho si ya notificó al órgano electoral de su estrategia de seguridad, pero en todo caso quienes podrían sorprenderlo son los votantes. ¡Ups!

**Miguel Ángel  
Camacho**



# BAJO RESERVA

## ¿Quién se saca el “gordo” en la lotería electoral?

El consejero del INE **José Ruiz Saldaña** informó que el próximo 29 de junio —es decir, dos días antes de la jornada electoral— se realizará el sorteo de la Lotería Nacional alusivo a las elecciones del 1 de julio. Nos cuentan que el máximo órgano electoral espera una masiva compra de billetes de lotería y, de paso, hacer una promoción del voto libre de los ciudadanos. Estamos en plena recta final, pues dentro de ocho días se estará celebrando la tan esperada jornada electoral. Y lo interesante es que seguro los candidatos, desde la Presidencia de la República, pasando por senadurías, diputaciones federales y locales, hasta regidurías, lo que más desean es tener en sus manos el billete que tenga el premio mayor, sacarse el “gordo” en la lotería electoral. Quién pudiera, dirá más de uno.



**Meade y González Anaya viendo el partido**

## El secretario de Hacienda festeja goles con Meade

El que aprovechó ayer su día de descanso fue el secretario de Hacienda, **José Antonio González Anaya**, quien se fue hasta Coatzacoalcos, Veracruz, a ver el partido de fútbol de México contra Corea del Sur al lado de su amigo **José Antonio Meade**, candidato presidencial de la coalición Todos por México. González Anaya dijo que fue su día de asueto y además viajó a su tierra. Pero no sólo fue a ver el partido, también aprovechó para hacer campaña al lado del candidato presidencial. La amistad de ambos también se notó en el segundo debate, celebrado en Tijuana, hasta donde González Anaya también se dio una vuelta para apoyar. Así que ayer decidió ir a festejar los goles de la Selección Nacional con su amigo.

### Estertores en el PRD



**Ricardo Anaya**

Llamó la atención la declaración de **Vladimir Aguilar**, integrante de la directiva del PRD, pero sin mucho arrastre, en el sentido de que prevé la derrota de su abanderado presidencial, el panista **Ricardo Anaya**, y de la perredista **Alejandra Barrales** en la Ciudad de México. Nos cuentan que algunos voltearon a ver hacia algún estado gobernado por el sol azteca como la mano que mece la cuna. Pero otros recordaron que **Rodrigo Gayosso**, candidato a gobernador de Morelos por el PRD e hijo del actual mandatario estatal **Graco Ramírez**, dijo que “habrá muchas personas en Morelos que vamos a votar por ya sabes quién”. Cosa de recordar, añaden, el pleito añejo entre Graco y AMLO, pero lo que es cierto es que estos estertores amarillos son el barrunto de que en el sol azteca muchos, de manera soterrada, no van con el candidato presidencial de Por México al Frente. Falta una semana para correr el telón.

### Duelo por Ayotzinapa

El caso Ayotzinapa, en sus distintas vertientes, tiene en un duelo a la Procuraduría General de la República con otras instancias, como la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y el Poder Judicial, luego de las resoluciones de un Tribunal en Tamaulipas que obliga, entre otras cosas, a una comisión de la verdad. Sin embargo, el tema está lejos de cerrarse. En las próximas semanas continuará el duelo. Sobre todo porque se cierra el plazo para acatar la resolución del Tribunal. El tema, nos anticipan, lejos de concluir pronto podría alargarse aún más, incluso hasta la siguiente administración federal. Así que no hay que perder de vista el escarceo en torno a un asunto en el que, lamentablemente, aún hay muchos claroscuros.



DE POLÍTICA  
 Y COSAS PEORES  
**CATÓN**  
 afacaton@yahoo.com.mx

*El niño marciano a su mamá:  
 "¡Se hace tarde! ¡Arréglame ya  
 la mochila!". "No me apresures  
 -dijo-. Sólo tengo 8 manos"...*

# Alienígenas

"**L**a mía es la más grande del salón". Se azaró mucho la joven profesora cuando al entrar en el aula vio ese letrero en el pizarrón. Les preguntó a los niños: "¿Quién escribió eso?". Pepito levantó la mano. "Fui yo". Le indicó la maestra: "Al terminar la clase te quedarás aquí". Pepito se volvió hacia sus compañeros y les dijo con una sonrisa triunfal: "¿Lo ven? ¡La publicidad funciona!"... Don Astasio llegó a su casa después de su jornada de ocho horas de trabajo como tenedor de libros en la Compañía Jabonera "La Espumosa", S. A. de C. V. Colgó en la percha su sombrero, su saco y la bufanda que usaba incluso en los días de calor canicular, y luego se dirigió a la alcoba a fin de reposar brevemente su fatiga antes de la cena. No pudo ver cumplido su propósito: el lecho conyugal estaba ocupado por su esposa, doña Facilisa, que en ese momento se refocilaba carnalmente con un sujeto en quien don Astasio reconoció al vendedor de aspiradoras que con sospechosa frecuencia llegaba a ofrecer su mercancía. La vista de ese ilícito espectáculo le causó al infeliz cuclillo una impresión tan grande que ni siquiera se dio tiempo para ir al chifonier donde guardaba la libreta en la cual anotaba palabras

denostosas para decirlas a su mujer en tales ocasiones. Movidó por el fúrico impulso que lo poseía le gritó a la pecatriz: "¡Ehhhh... p\*\*\*!". Sin alterar el acompasado ritmo de la actividad que en ese momento la ocupaba le advirtió doña Facilisa: "Ten cuidado, Astasio. Te puede multar la FIFA"... Astatrasio Garrajarra, el borrachín del pueblo, le informó al padre Arsilio: "Vi al obispo borracho y con dos viejas". El buen sacerdote empalideció. "¡No es posible!" -exclamó consternado. "Sí, padrecito -repitió el beodo-. Iba yo borracho y con dos viejas cuando vi al obispo"... Doña Frigidia, la glacial esposa de don Frustracio, le reclamó irritada: "Todas mis amigas cuentan que sus maridos gritan el nombre de ellas en el momento del amor. ¡Glafira, Glafira!. ¡Clora, Clora!. ¡Burcelaga!. ¡Por qué tú nunca gritas mi nombre?". Explicó don Frustracio mansamente: "Es que temo despertarte"... El jefe de recursos humanos le comentó a don Algón, el presidente de la compañía: "Tengo un método infalible para saber si quien solicita empleo es pendejo o no. Le muestro una bañera llena de agua; le doy una cucharilla de té y una cubeta y le pido que la vacíe". "Ya entiendo -razonó con aire de suficiencia don Algón-. Si es pendejo

usa la cucharilla; si no lo es emplea la cubeta, pues con ella puede sacar el agua más aprisa". "No es así -replicó el empleado-. Si es pendejo usa indistintamente la cucharilla o la cubeta. Si no lo es quita el tapón de la bañera para que se vacíe sola"... Dos marcianos iban en la madrugada por las desiertas calles de una ciudad de la Tierra. En eso una señal de tránsito se encendió con el letrero "Siga". "¡Ha de ser una mujer terrícola! -se alegró uno de los extraterrestres-. ¡Y me guiñó el ojo!". Presuroso fue hacia la luz. En eso la señal marcó: "Alto". "¡Caramba! -exclamó desolado el alienígena-. ¡Con qué rapidez cambian aquí de opinión las mujeres!"... Aquel salmón de Alaska nadaba con todas sus fuerzas contra la intensa corriente del caudaloso río. Llevaba ya semanas en las gélidas aguas del torrente. Varias veces se libró de caer en las fauces de los osos que acechaban a los peces, y otras tantas escapó de las redes de los pescadores. Allá iba el salmón, saltando dificultosamente para remontar las rocas; luchando para no ser arrastrado por el ensordecedor caudal. Le dijo al salmón que iba a su lado: "No sé por qué cada año sigo viniendo a este maldito río, si ya ni siquiera estoy sexualmente activo"... FIN.



## TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ

INICIA la cuenta regresiva de 7 días para las elecciones más importantes de las últimas décadas y el cierre de las campañas está más agitado que **Purificación Carpinteyro** en el tercer debate chilango.

Y NO ES precisamente por el choque de propuestas, sino por el de acusaciones, demandas, actos de guerra sucia y, en algunos casos, hechos reales y comprobables que ponen más que nerviosos a los contendientes.

EN MEDIOS y redes sociales se ha dado a conocer desde la invención de encuestas que favorecen al candidato del **PRI**, hasta videos acompañados de una andanada judicial contra **Ricardo Anaya**, pasando por supuestos registros médicos

de **Andrés Manuel López Obrador**.

ASÍ ES QUE no sería extraño que en estos días surjan nuevas revelaciones. Habrá que estar muy atentos para no confundir la información real y que puede ser útil para los electores, con los fuegos de artificio que sólo buscan agitar un avispero ya de por sí muuuy alborotado.

TARJETA amarilla le sacó el **INE** al gobernador de Hidalgo, **Omar Fayad**, quien se ha estado metiendo en el juego electoral cuando se supone que debería de verlo desde la tribuna.

EL VIERNES, los muchachos de **Lorenzo Córdova** le ordenaron retirar un video difundido como

supuesta publicidad pagada en su Facebook en el que se criticaba una propuesta del candidato frentista **Ricardo Anaya**.

A DECIR de varios de sus paisanos, el mandatario se ha escapado de una sanción del árbitro electoral, pues acumula varias faltas contra quienes apoyan en su entidad a candidatos de partidos distintos al PRI.

¿SERÁ que Fayad podrá estar sereno y sin invadir el campo de aquí al 1o. de julio o se arriesgará a que le saquen otra tarjeta? Es pregunta que grita: ¡árbitrooooo!

QUIENES conocen bien al jefe de Gobierno sustituto de la CDMX, **José Ramón Amieva**, cuentan que anda que no lo calienta ni el sol... azteca.

Y ES QUE el **PAN** de la delegación Benito Juárez, aliado electoral del **PRD**, lo metió en un broncón después de que se descubriera que un camión del gobierno local transportó despensas a un domicilio con una manta del candidato a diputado federal blanquiazul **Luis Mendoza**.

EL ASUNTO ya le costó la chamba a un director de la **Secretaría de Desarrollo Social** a la que

pertenece el camión, pero la investigación de la Fiscalía electoral y la Contraloría locales apenas comienza.

Y CUENTAN que el enojo de Amieva es doble pues, hasta hace cuatro meses, el titular de la dependencia que está en el centro del escándalo... ¡era él!



## Vila: “...no me ayudes Patrón”

*El exgobernador presentó formal denuncia por un supuesto desvío millonario en el sector salud yucateco.*

**A**hora sí que en la guerra y en el amor, como reza el popular refrán, ¡y en la búsqueda del poder político!, podríamos agregar, todo se vale. Desde exagerar o minimizar los hechos, por ejemplo, hasta mentir sobre la realidad social de un entorno determinado...

Lo anterior viene a cuenta luego de atestiguar cómo, en Yucatán, el exgobernador **Patricio Patrón Laviada**, panista él, no dudó alterar la realidad sobre lo que ocurre en el sistema estatal de salud con el mal disimulado propósito —¿podría haber otro?— de dañar al mandatario en turno **Rolando Zapata Bello** y, más, a quien pretende sucederlo en la posición, **Mauricio Sahui Rivero**, militante como él del Revolucionario Institucional.

Y todo, en opinión de quienes conocieron directamente del caso, en aras de “reflotar” la candidatura del aspirante por Acción Nacional, el exalcalde meridano **Mauricio Vila Dosal**, cuya campaña, como aquí mismo hemos referido en un par de ocasiones, ha sido objeto de múltiples polémicas suscitadas por las denuncias que en su contra hiciera su excorreligionario **Joaquín Huacho Díaz Mena**, candidato también a la gubernatura por Morena y, más recientemente, por excluir de su declaración patrimonial propiedades de alto valor.

Sucede que el pasado viernes, utilizando a manera de apoyo un par de fotografías en las que bebés tenían colo-

radas en la cabeza cajas de cartón a manera de respiradores improvisados, **Patrón** presentó formal denuncia por un supuesto desvío millonario en el sector salud yucateco y aseguró, a manera de ejemplo, que situaciones como las mostradas evidenciaban las “deplorables condiciones” en que funciona el hospital de Tekax.

Hasta ahí el asunto parecía una valiente denuncia de desvío de recursos y, más, del abandono por parte del estado de un rubro particularmente sensible cual es la atención hospitalaria a menores...

...Ello, sin embargo, no pareció serlo tanto cuando, apenas dadas a conocer las declaraciones del exgobernador, quien habló de una suerte de “estafa maestra” en la entidad, la difusión de las impactantes imágenes vía redes sociales evidenció que las mismas no correspondían al nosocomio que él mismo ubicó en Tekax, ni a ningún otro de Yucatán o México siquiera, sino a noticias falsas (*fake news*) circuladas hace tres años, en 2015.

en Sudamérica y que, presumiblemente, fueron tomadas en Venezuela.

En medio del escándalo, otro, suscitado en la aún hoy apacible entidad peninsular. No son pocos analistas que han comenzado a destacar que, en la búsqueda de rendimientos electorales, cuatro días escasos antes del cierre de campañas, nada parece más factible, sino que detrás del asunto esté una campaña, la de **Vila Dosal**, quien, insistamos, ha debido enfrentar toda suerte de escándalos...

Ya habrá tiempo de evidenciar las cosas y de atestiguar si situaciones como la que referimos abonaron finalmente a la causa que presumiblemente pretendió servir o, por el contrario, el panismo acabará pronunciando aquello de "con estos amigos..." o peor, el clásico "¡no me ayudes, compadre!"...

#### ASTERISCOS

• ¡¡¡De no ser tan grave, movería no a risa, sino a compasión!!!, la forma tan burda —*ternuritas*, diría un joven— en que activistas (presuntamente) vinculados al panismo de Benito Juárez, al candidato a diputado **Luis Mendoza** en concreto, fueron pillados descargando despensas, colchones y cobijas, en Tokio 614, Portales, domicilio identificado con propaganda del *romerito*...

• En línea con el candidato presidencial de Todos por

México, **José Antonio Meade**, y el aspirante al gobierno capitalino, **Mikel Arriola**, la priísta guanajuatense **Azul Etcheverry** signará hoy un compromiso formal de apoyo al Frente por la Familia (FNF)... lo que abona en su intento de llegar al Senado, en lo que la *abortista* y activista pro-gay, **Malú Micher**, es su oponente...

Veámonos aquí mañana, con otro asunto *De naturaleza política*.

**La difusión  
de las imágenes  
evidenció  
que éstas no  
correspondían  
al nosocomio  
en Tekax  
ni a ningún  
otro de Yucatán  
o México.**



## FRENTES POLÍTICOS

**I** El otro triunfo de México. Ayer, por cuestiones futbolísticas, se produjo un fenómeno social en la Ciudad de México, que por ciertos momentos creó preocupación. En el Paseo de la Reforma y el primer cuadro de la capital, coincidieron la marcha LGBTTTI y los aficionados que festejaron la victoria de la Selección Nacional ante Corea del Sur. En el Zócalo, más de 90 mil asistentes escucharon con respeto el himno coreano, entonaron el Himno Nacional Mexicano, mientras el orgullo gay marchaba como todos los años. El festejo se dio sin complicaciones. Era, prácticamente, una zona de riesgo, pero subsistió la celebración y el respeto a la diversidad. Una verdadera clase de civismo de la muy noble, leal y solidaria Ciudad de México. ¡Felicidades!

**II** Campaña triunfadora. Así como la Selección Nacional vence en el Mundial, la coalición Todos por México pisa con dominio el terreno de juego. Aprovechando que ambos coincidieron en Coatzacoalcos, Veracruz, los dos **José Antonio Meade Kuribrefia** y **González Anaya**, presenciaron juntos el partido de Corea del Sur-México. El secretario de Hacienda, quien es oriundo de este municipio, le sacó jugo a su estadía y en plena efervescencia futbolística se unió a **Meade** por el bien común, que es posicionar al aspirante presidencial, acompañados, además, por las porras de **Juana Cuevas**, esposa del candidato. **Meade** aseguró contar con la mejor selección que hará valer su experiencia y efectividad en los comicios. Y, además, que golpeará a sus adversarios tres a cero. Predicción que ni el pulpo Paul.

**III** La descomposición. En Michoacán hay políticos "impresentables" que dejaron al PRD para irse a Morena. **Fidel Calderón**, diputado federal con licencia, no explica cómo esfumó 90 millones de pesos, pero ahora será diputado local con garantía de fuero. **Graciela Andrade**, exsecretaria de Educación, autorizó compensaciones y sobresueldos a maestros de la CNTE, di-

nero que fue a parar a campañas políticas y al bolsillo de los operadores de la Coordinadora. **Fabiola Alanís** y **Cristina Portillo** hicieron carrera a la sombra de **Lázaro Cárdenas Batel** y **Leonel Godoy**, dieron el bandazo y ahora operan a favor de Morena. A la traición se suma que ninguna ha ganado una elección. Con esas trayectorias, lo que les llueve son críticas.

**IV** La desesperación no ayuda. Los coordinadores de campaña de Por México al Frente se equivocaron. Pensaron que nadie iba a observar, pero su reparto de tarjetas a posibles electores no tuvo un final feliz. Morena presentó una queja ante el INE, pues con la tarjeta Ingreso Básico Universal intentan, precisó **Horacio Duarte**, representante de Morena, comprometer el voto ciudadano bajo la promesa de entregar dinero a quienes apoyen a **Ricardo Anaya**. El documento llegó a domicilio con el compromiso de que se les depositarían mil 500 pesos al triunfo de **Anaya**. **Duarte** consideró que esto es un abuso, ya que el PAN, el PRD y MC se aprovechan de la necesidad de la gente para generar un esquema ilegal. Se quejan, y ellos son quienes pretenden, con este tipo de regalos, "privatizar" tu dignidad.

**V** Ni con el pétalo de una rosa. El machismo tiene un costo y a nivel político suele ser muy elevado. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó las candidaturas de **Juan García Arias** y **Pablo Ánica Valentín**, aspirantes a las alcaldías de San Juan Colorado y San Juan Bautista Lo de Soto, de Oaxaca, abanderados por la coalición PRI, PVEM y Panal, por ejercer violencia política de género en contra de sus compañeras concejales. El órgano determinó bajar a los candidatos por sus conductas hacia dos síndicas, por lo que "la resolución debe acatarse de forma inmediata y la coalición Todos por México debe nombrar a otros aspirantes para ocupar su lugar". No se los enseñaron en la escuela: el respeto como principio básico de comportamiento. Y ya lo ven...



# QRR!

QUIEN RESULTE RESPONSABLE!

Editor: Jairo Calixto Albarrán

Karina VARGAS

Qrr! es una sección hecha por personas afectadas de sus facultades mentales. Favor de no hacerles caso

## EL RESULTADO DE UNIR "COSAS CHINGONAS"

Dos goles le bastaron a la selección nacional para imponerse a una agresiva Corea del Sur y reunir a su afición con el ambiente carnavalesco de los asistentes de la Marcha del orgullo gay

KARINA VARGAS

**S**i Kim Jong-Un y Donald Trump cedieron y se estrecharon la mano; El Bronco logró que Anaya y AMLO se acercaran, aun con el temor del tabasqueño se quedarse sin cartera; que en la CdMX los aficionados al futbol y la comunidad LGBTTTI festejaran al unísono y de manera pacífica. Esto último ya se veía probable, solo faltaba un motivo. Así, después de que el árbitro Milorad Mazic diera el silbatazo que selló la victoria de la selección nacional sobre el equipo coreano, fue cuestión de minutos para que el público *pambolero*, reunido en las cercanías del Ángel de la Independencia, arribara hasta el monumento y se uniera a la panorámica del festejo multicolor.

Ahí estaba, en medio del Paseo de la Reforma, rodeada por pelucas de colores que no sabía siquiera que existían, quimeras que portaban vestidos exuberantes e hinchas con sus camisetas verdes, intentando abrirme paso para llegar a la Victoria Alada y acallar mi



curiosidad de saber si la polémica porra de "¡Eeeh... puto!" se escucharía y cuál sería la respuesta de una comunidad

que año con año se reúne para luchar por el respeto a sus derechos humanos a ritmo de consignas y brillantina. Sortee

con habilidad a todos los comerciantes ahí dispuestos y con mayor astucia a todos los voluntarios que aprovecharon la oportunidad para repartir la mayor cantidad de propaganda posible antes de que de inicio la veda electoral. Incluso, después de percibir a la distancia una caravana en la que, por poco, se pierden los logos diminutos del PRD entre tanto bailarín y detalle festivo, mi mente *sospechosa* comenzó a elucubrar que todas las coronas de flores que pululaban a mi alrededor, eran un guiño de López Obrador para hacerse presente. Después recordé que él no se limita a usar una coronita sino que gusta del florero completo y la idea se me pasó.

Logré colarme hasta la médula del cúmulo de gente dispuesta a los pies del Ángel, cuando las estrofas de *Cielito lindo* ambientaron una postal que todos los presentes llevaremos hasta la posteridad: volutas de espuma flotando en el viento, revueltas ferozmente por el movimiento conciliador de las banderas de México y la comunidad LGBTTTI. Ambos estandartes llevados al compás de la alegría de vivir el momento, sin prejuicios y en libertad. Entonces la armonía se interrumpió de golpe... "eehhh, puto!" gritaron al unísono los aficionados que pasaban de un lado a otro una falsa copa del mundo, tras una breve pausa llegó la respuesta en forma de cántico de cancha: "¡Culeeeroo, culeeeroo, culeeeroo!". Con lo que se evidenció que la palabra "puto" como ofensa machista ya le queda muy pequeña a una comunidad respaldada por su barrio y por la FIFA. **M**

## KIT CONTRA LA ABSTINENCIA ELECTORAL

La veda empezará el 28 de junio y terminará el primero de julio. En este lapso ningún candidato podrá llamar al voto. Sin embargo, después de estar sometidos al bombardeo masivo de *spots*, miles de electores padecerán este síndrome. Para superarlo, les presentamos el *kit* que contiene:



Un CD con grandes éxitos. Incluye una sólida selección con lo mejor de la música de las campañas. Como "Ale, Ale Barrales", "La cumbia de Mi", "Movimiento naranja", "La chaira arrependida", "La niña bien", "Señora bien" y Anaya tocando la flauta.



FOTOS: ESPECIAL

Un papel tapiz con propaganda electoral. Es muy probable que algunas personas se sientan solas ante la falta de pendones, volantes y pintas que durante los meses de campañas inundaron al país. Para evitar este sentimiento de vacío, ofrecemos papel tapiz con imágenes de los candidatos para disfrutarlos y practicar el onanismo.



Dieta electoral. Que incluye torta, refresco, papitas, tamales y huevo cocido. Manjares servidos en una bolsa de plástico con servilleta en forma de billete de 20 pesos.



Un traje de niño *wawis*. Para no extrañar el *jingle* más pegajoso que un sillón de hotel de paso, con este disfraz la gente podrá vestir al hijo, sobrina o ahijada como el niño del sombrero para que a este entrañable personaje no se desintegre como *Avenger* atacado por Thanos.



Un costal de la *paca*. Para vestir a la moda, lanzamos los *must* electorales con un nutrido *guardarropa* que incluye gorritas, tortilleros, playeras, delantales, cobijas y calcetines que los candidatos le han repartido a la borrezada.



**POLÍTICA CERO**  
**JAIRO CALIXTO ALBARRÁN**

jairo.calixto@milenio.com • www.twitter.com/jairocalixto



# Trankilovskis, güerovskis

Sea, si don Luis Videgaray Caso, que es un casazo, no está preocupado, es momento de relajarse. Uno acá desgarrándose las vestiduras como Neymar cada vez que un jugador contrario se le acerca a medio metro, y el canciller dedicado literalmente a defender a su *candidote* tricolor, que cree que por gritar cada vez más agudo en sus *spots* suena más convincente.

Yo que creía que estábamos en emergencia nacional por el caso de los miles de niños secuestrados por el peor señor del mundo, pero al ver a Videgaray Caso tan orondo haciendo lo que los inútiles del *Nuño Artillero* y Lozano no supieron hacer —encontrar maravillas en un páramo—, supuse que ya todo está arreglado, que las criaturas están felices y contentas con sus familias en un ambiente seguro y sin broncas en este país nada hostil en el que *Trum* les llama coyotes, asesinos y cuatrerros

a los mexicanos. Digo, al andar de entrevista en entrevista explicando las virtudes de don Pepe que nadie ha podido encontrar en el mundo realmente existente, uno piensa que por supuesto el *ex secre* de Hacienda lo hace en su tiempo libre sin menoscabar para nada sus esfuerzos por apoyar a nuestros connacionales en apuros.

Eso me tranquiliza, pues si la cosa estuviera en efecto peliaguda (no sé por qué dicen que en cualquier otro país estas matanzas de políticos ya hubieran generado una convulsión, si solo van unas decenas de asesinados, no exageren), estoy seguro que don *Luigi* no estaría dedicado a mal hablar de los oponentes de su campeón sin corona, alegando que estos lo ofenden como ofende a los argentinos el juego de Messi.

Hasta te imaginas al hombre que tuvo la brillante idea de llevar a Los Pinos al tocayo del Pato Donald, llevándose la mano al pecho

y mirando hacia el futuro mientras recurre a sus mejores parábolas para hacernos creer que M. E. A. D. E es un hombre probo y gente sencilla del campo.

Como quiera que sea, nosotros *trankilovskis, güerovskis*, como dice uno de nuestros paisanos políglotas en Rusia, que estaba tratando de calmar una bronca con los hijos de la *glásnost* y la *perestroika*. De hecho, ante los buenos oficios de mediador y diplomático, el licenciado Peña debería de poner a este héroe desconocido en la SRE para que el gran Videgaray se dedique a generar un robusto panegírico sin filípicas incluidas, a la salud de *Yomero*, que se sigue peleando a muerte con *Anayita*, que lo único que le falta de copiarle al *Peje* es el acento y las canas. No tarda.

Imaginemos cosas chingonas, dice *El Chicharito*. ¡*Trankilovskis, güerovskis!* M



Luis Videgaray, quien defiende a su *candidote*.



# TRASCENDIÓ

**:Que** al ex secretario de Gobernación **Miguel Ángel Osorio Chong** se le vio contento ahora que regresó a Tamaulipas, y es que no es lo mismo ir a escuchar reclamos por no resolver la violencia, que venir a una caminata proselitista con unos 7 mil priistas, según sus cuentas.

Esta visita la organizaron con discreción, para que no se le fueran a plantar al ex funcionario federal los familiares de desaparecidos, que horas antes le habían pedido apoyo a **Andrés Manuel López Obrador**.

**:Que** el que anduvo muy activo este sábado fue **José Antonio** y no **Meade**, sino **González Anaya**, secretario de Hacienda y Crédito Público, pues dedicó todo el día a acompañar a su ex jefe.

Cada vez es más común ver al encargado de las finanzas del país en mítines, reuniones y hasta en la casa de campaña del candidato presidencial del PRI.

Esta vez fue con motivo del partido del Tri y la visita a Veracruz para encontrarse con petroleros e incluso tiene un lugar apartado el próximo miércoles en el cierre de campaña en Saltillo, Coahuila, y el domingo en el *war room* que instalarán en la sede nacional priista para dar seguimiento

a la jornada electoral.

**:Que** ahora todos los aficionados al futbol buscarán a **Ricardo Anaya**, pero no por sus propuestas electorales, sino porque resultó bueno para los pronósticos deportivos, ya que le atinó al marcador exacto del partido entre México y Corea del Sur.

El panista predijo que la selección se impondría 2-1, vaticinio que se la pasó presumiendo ayer en todos sus actos públicos por el Estado de México. ¿Será que el panista resultará mejor que el pulpo *Paul*?

**:Que** el grupo de nueve legisladores al que la Comisión Permanente dio luz verde la semana pasada para viajar a EU y dialogar con sus pares sobre el rechazo a la política migratoria del presidente **Donald Trump**, en particular la separación de menores de sus padres, siempre sí comenzarán mañana una gira de tres días por el vecino país.

Pese a los rumores de que el secretario de Relaciones Exteriores, **Luis Videgaray**, sugirió aplazar el viaje para después de las elecciones, legisladores encabezados por el senador priista **Jesús Casillas** tienen previsto reunirse con congresistas estadounidenses, con especialistas del Migration Policy Institute y organizaciones civiles.



## BAJO LA LUPA

# ¿Trump y Putin se reunirán en Viena? //

ALFREDO JALIFE-RAHME

**S** I TRUMP SE reunió con el mandatario Kim Jong-un en Singapur con el fin de resolver un rescoldo añejo de 65 años que se gangrenó a escala nuclear, *a fortiori*, su anhelada cumbre trascendental con el zar *Vlady* Putin se ha vuelto un imperativo para reordenar al mundo, hoy inmerso en un caos global (<http://bit.ly/2Mi29DD>).

**DE CARA A** las cruciales elecciones del primer martes de noviembre, interconectadas *volens volens* con las de México cuatro meses antes, Trump abrió varios frentes: a escala doméstica –mediante su “guerra demográfica” que no se atreve a pronunciar su nombre contra los mexicanos (<https://sptnkne.ws/hRC7>)–, a escala regional –con sus pleitos comerciales con sus socios humillados Canadá/México, el amago de una invasión militar a Venezuela y la incrustación simultánea de Colombia a la OTAN–, mientras opera reajustes dramáticos a nivel global en sus tortuosas relaciones con China –donde destacan sus “guerras tecnológica y financiera” detrás de la cortina de humo de su “guerra comercial” (<https://sptnkne.ws/hRJJu>)– y, sobre todo, con Rusia en la fase de parusía del zar *Vlady* Putin, quien el 1° de marzo exhibió su presunta superioridad militar con su panoplia supersónica de ensueño que parece haber conseguido la paridad militar con Estados Unidos.

**LA PANOPLIA SUPERSÓNICA** rusa es negada como *bluff* por los legendarios propaladores de *fake news* de *The New York Times* y *The Washington Post*, en contraste con la docta opinión del general John Hyten, del Comando Estratégico de EU (Stratcom), quien advirtió que “había que tomar en serio (sic) las nuevas armas hipersónicas de Rusia (<http://bit.ly/2KfJrFB>)”.

**MIKE POMPEO, SECRETARIO** de Estado y ex director de la CIA, comentó que la cumbre entre Trump y el zar *Vlady* podría concretarse después de la visita a Moscú del *megahalcón* John Bolton, asesor de Seguridad Nacional de Trump (<https://reut.rs/2Kbw8wu>).

**YA TRUMP HABÍA** adelantado que tenía la intención de reunirse con su homólogo ruso en julio, en el *intermezzo* de su visita a Gran Bretaña (GB) y a la cumbre de la OTAN en Bruselas (<https://bloom.bg/2MdamsI>).

**MÁS PRECAVIDO, DMITRY** Peskov, portavoz del Kremlin, indicó la probabilidad de la visita de

Bolton a Moscú, sin precisar si sería recibido por el zar *Vlady* y, mucho menos, sin definir la próxima cumbre entre los mandatarios de las dos superpotencias geoestratégicas (<http://bit.ly/2KeDbVe>).

**NO SE PUEDE** soslayar la frase trascendental de Trump para dislocar al agónico G-7 en su cumbre en Canadá, donde exhortó al reingreso de Rusia al G-8, lo cual indispuso a GB: “Rusia debería estar en esta reunión. ¿Por qué tenemos una reunión sin Rusia? (...) Les guste o no, y puede ser políticamente incorrecto, pero tenemos un mundo que administrar (<http://bit.ly/2K2RGzo>)”.

**EL VERBO “ADMINISTRAR”** es clave: sin Rusia, no se diga China, no puede existir “administración” del mundo.

**UNO DE LOS** máximos kremlinólogos, el académico estadounidense Gibert Doctorow (GD), interpreta los alcances de la cumbre que detectó sea muy posible de celebrar debido a dos indicios: 1. La sede en Viena, donde gobierna Sebastián Kurz y cuyo euroescepticismo es apreciado por Trump y Putin; 2. La visita de incógnito a Moscú de Henry Kissinger en esta fase sensible, con el pretexto del Mundial de fútbol, cuando se ha posicionado como el principal consejero tras bambalinas de Trump y a quien le ha urgido “acomodarse con Rusia por una variedad de razones estratégicas geopolíticas (<http://bit.ly/2IjQrpX>)”.

**SI LA REUNIÓN** se celebrase antes de la cumbre de la OTAN sería un golpe brutal de Trump, similar a la humillación que le asestó al G-7.

**SEGÚN GD, EL** principal objetivo de Kissinger radica en “desacoplar la incipiente (sic) asociación estratégica de Rusia y China que ha desecho todo lo que Nixon y Kissinger consiguieron en la década de los 70”. También GD reconoce que Putin no es muy dado en traicionar a sus aliados, como es el caso del mandarín Xi Jinping.

**EL PROBLEMA ES** que los geoestrategas de

EU siguen obsesionados con un elusivo G-2 cuando el mundo ha asentado sus reales en un G-3: EU/Rusia/China.



El presidente ruso Vladimir Putin durante una conferencia el viernes en Moscú. Foto Afp



# arriba abajo

## CARLOS VELA



El mediocampista, quien pese a su decisión de emigrar de la Real Sociedad del fútbol español para ir a Los Ángeles FC de la Major League Soccer de Estados Unidos, ha mantenido un gran nivel futbolístico y ha sido la plataforma ofensiva de la Selección Mexicana en el Mundial de Rusia 2018, fue el autor del primer gol mexicano vía penal, dedicado a su abuelo, quien falleció el pasado domingo.

presentación 0-1 ante Suecia, los Tigres de Oriente estaban obligados a ganar; sin embargo, en vez de salir a jugar fútbol se dedicaron a patear y propinaron 24 faltas al equipo mexicano, sin que el árbitro sancionara con más tarjetas por faltas reiterativas.



## SHIN TAE-YONG



El técnico de la Selección de Corea del Sur, quien sumó su segunda derrota ante México por 1-2, la cual representó su eliminación de la Copa del Mundo en Rusia 2018. Luego de perder en su





## Sacapuntas

### **Ejemplos de civilidad**

Nos cuentan que la afición mexicana, ayer en Rostov, dio muestra de civilidad. Los paisanos llenaron el estadio donde México ganó a Corea del Sur y ni una sola vez corearon el grito que tanto ha molestado a la FIFA. Otra muestra la dio la Embajada de EU en México, que tuiteó: “¡Vamos por Suecia, México! #NadaLosDetiene ¡Estamos orgullosos de ustedes!”



Javier  
Hernández



Alfredo  
del Mazo

### **Músculo priista**

El PRI mostrará músculo este domingo en el cierre de campaña de José Antonio Meade en Toluca. Han confirmado su asistencia 10 de sus 15 gobernadores en funciones, entre ellos el anfitrión Alfredo del Mazo. Nos adelantamos que el priista mexicano quiere dejar claro que así como hicieron ganar a Del Mazo, harán lo mismo con Meade.

### **Prueba de fuego**

En la recta final de las campañas, quien está decidido a mostrarse como un líder sólido es el dirigente del PAN, Damián Zepeda. Y este domingo tendrá su prueba de fuego, con el cierre de campaña de Ricardo Anaya y Alejandra Barrales en la CDMX. El lugar por sí mismo es un reto: el Ángel de la Independencia, que piensa llenar con panistas de todo el país.



Damián  
Zepeda



Yeidckol  
Polevnsky

### **Ven la mano de Yunes**

Al grito de “complot”, la dirigente de Morena, Yeidckol Polevnsky acusó al gobernador de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, de haber retenido autobuses de simpatizantes para que no llegaran al cierre de AMLO en el estadio Luis *Pirata* Fuente. Sin embargo, nos cuentan que el error fue programarlo a la misma hora que el juego de México contra Corea del Sur.

### **Otro tropezón de Nieto**

En camisa de once varas se metió el ex fiscal electoral, Santiago Nieto, al haber exculpado en redes a Javier Jiménez Espriú de nexos con Odebrecht. La bancada del PRI en el Senado, liderada por Emilio Gamboa, la pescó de inmediato y pidió a la PGR investigarlo por abuso de confianza, pues habría usado información confidencial a la que tuvo acceso cuando era fiscal.



Santiago  
Nieto



## línea10

DEMIS FUENTES

Inicia la cuenta regresiva de 7 días para las elecciones más importantes de las últimas décadas, y el cierre de las campañas está más agitado que **Purificación Carpinteyro** en el tercer debate chilango.

Y no es precisamente por el choque de propuestas, sino por el de acusaciones, demandas, actos de guerra sucia y, en algunos casos, hechos reales y comprobables que ponen más que nerviosos a los contendientes.

En medios y redes sociales se ha dado a conocer desde la invención de encuestas que favorecen al candidato del **PRI**, hasta videos acompañados de una andanada judicial contra **Ricardo Anaya**, pasando por supuestos registros médicos de **Andrés Manuel López Obrador**.

Así es que no sería extraño que en estos días surjan nuevas revelaciones. Habrá que estar muy atentos para no confundir la información real y que puede ser útil para los electores, con los fuegos de artificio que sólo buscan agitar un avispero ya de por sí muuuy alborotado.

Tarjeta amarilla le sacó el **INE** al gobernador de Hidalgo, **Omar Fayad**, quien se ha estado metiendo en el juego electoral cuando se supone que debería de verlo desde la tribuna.

El viernes, los muchachos de **Lorenzo Córdova** le ordenaron retirar un video difundido como supuesta publicidad pagada en su

Facebook en el que se criticaba una propuesta del candidato frentista **Ricardo Anaya**.

A decir de varios de sus paisanos, el mandatario se ha escapado de una sanción del árbitro electoral, pues acumula varias faltas contra quienes apoyan en su entidad a candidatos de partidos distintos al **PRI**.

¿Será que Fayad podrá estar sereno y sin invadir el campo de aquí al 1o. de julio o se arriesgará a que le saquen otra tarjeta? Es pregunta que grita: ¡árbitroooo!

Quienes conocen bien al jefe de Gobierno sustituto de la CDMX, **José Ramón Amieva**, cuentan que anda que no lo calienta ni el sol... azteca.

Y es que el **PAN** de la delegación Benito Juárez, aliado electoral del **PRD**, lo metió en un broncón después de que se descubriera que un camión del gobierno local transportó despensas a un domicilio con una manta del candidato a diputado federal blanquiazul **Luis Mendoza**.

El asunto ya le costó la chamba a un director de la **Secretaría de Desarrollo Social** a la que pertenece el camión, pero la investigación de la Fiscalía electoral y la Contraloría locales apenas comienza.

Y cuentan que el enojo de Amieva es doble pues, hasta hace cuatro meses, el titular de la dependencia que está en el centro del escándalo... iera él!

[demisfuentes@reforma.com](mailto:demisfuentes@reforma.com)